

保存版 五大がん

がん名医 「こんな手術は

▶早期発見 でも慌てて手術しない ▶知っておくべき胸腔鏡手術のリスク ほか

産業医科大学の田中教授

広島大学の岡田教授

濃いものは、いずれ大きくなるので手術が必要です。しかし、中には十年で一ミリ程度という非常に遅いスピードでしか大きくならないものもあります。ほどんど薄い影だけのものはすぐ大きくならないことがあります。そのため、あわてて手術する必要はない、経過観察という方法もあると思います」

ところが今でも、すりガラス状の小さな影にもかかわらず、急かすように手術をすすめる外科医がいるのだ。勉強不足なのか、あるいは手術数を稼ぎたいだけかもしれない。すりガラス状陰影は経過観察もありうることを説明して、外外科医のもとでは、手術は断つたほうがいい。

手術を受ける場合にも注意点がある。

患者としては、できるだけ傷も痛みも小さな手術を受けたいと思うだろう。だが、それにこだわり過ぎると、よくない手術を受ける危険性があるのだ。

確かに、従来の肺がん手術のダメージは大きい。六年前に、ステージⅢaの進

余分に肺を切り取られる恐れも

思わず不幸を招きかねない。これから五大がんについて名医たちにその選択基準を解説してもらう。第一回は死亡数一位の肺がんだ。

「左の乳首のあたりから背中にかけて、三十五センチぐらいの乳頭型に切られました。あら骨も一、二本取っているはずです。術後、

行がんで七時間にもわたる開胸手術を受けた都内在住の戸山啓介さん（仮名・70）は、術後、傷の痛みに苦しんだと話す。

「左の乳頭のあたりから背中にかけて、三十五センチぐらいの乳頭型に切られました。あら骨も一、二本取っているはずです。術後、

このような事態を防ぐため、近年、肺がんに胸腔鏡手術を取り入れる病院が増えた。腹腔鏡手術と同様、手術器具を挿入し、モニターの映像を見ながら操作する手術法だ。小さな穴を数個を開けるだけで済み、術後の痛みも少ないので、胸腔鏡を用いて患者を集められる病院も出てきた。

だが、完全に胸腔鏡だけで手術する「完全モニターリング下手術」には、疑問を呈する医師が多い。「確実に

攻略ガイド ジャーナリスト 鳥集徹+本誌取材班

が警鐘 肺がん編

断りなさい！

肺のレントゲン画像(写真はイメージ) 肺がん手術を受けた森喜朗元首相

「週刊現代」は懲りていないうだ。「もっと知りたい！ 医者がすすめてもやつてはいけない『手術』飲んではいけない『薬』」などと題された最新第六弾(29ページ)にもわたる異例の大特集を組んだ。胸腔鏡手術の危険性を煽る内容も相変わらずだ。

我々は先週号で週刊現代の記事(一六年七月十六日号)でも、同誌は「ぶちぬき29ページ」にもわたる異例の大特集を組んだ。胸腔鏡手術の危険性を煽る内容も相変わらずだ。

だが、週刊現代の最新号の記事のどこを読んでも、我々の指摘に触れたところはなかった。医学的根拠をもって反論できないことを、自分たちの読者には知られたくなかったのかもしれない。しかし、これでは週刊現代の読者は、根拠のない医療記事を読まされたことになる。記事を鵜呑みにして、後悔する読者が出ないとも限らない。

肺がんで亡くなったサッカーの名将ヨハン・クライフ氏

ドバイスや、がん経験者の声に基づき、できるだけ正確にお伝えしたい。

132

